
在纳格拉本大街“发呆”
! ! ! !这次在中欧继巴尔干旅行，由衷地认识
到中国的发展速度是相当快的，特别是互联
网与移动互联在中国的应用极为迅速，可以
说在人们的衣食住行上!不讨论质量的话），我
们已经远远地把欧洲甩在后面了。只要有网
络，中国人跑到哪里想生活下来都问题不大，
当然，马云的支付宝还没有在中欧东欧巴尔
干打开局面，这也是阿里巴巴的发展空间。

让笔者惊奇的是，“大众点评”已经伴
随着国人的脚步到处都有了，有了前人的
点评与介绍你很快就能融入当地仿佛从来
没有离开。在“大众点评”上知道当天美泉
宫还有音乐会时，才发现自己不做攻略还
是有损失的，虽然不做攻略会有惊喜，但一
样会有遗憾。

人们都说国人已经离不开手机了，到了
饭店、到了酒店第一件事就是寻找 "#$%，一
个"%$%路由器能吸引一群人。不过还是佩
服马云，最近他又做了一件事：可以不用手
机就能消费。还记得支付宝的黑科技“空付”
么？这个 &年多前的愚人节玩笑看来真的要
实现了。'月 ()日，上海虹桥停车场和支付
宝推出升级版的无现金停车场，用户出停车
场的时候，不需要停车，不需要掏现金，甚至
也不需要掏手机，车子开过去的时候，摄像
头在识别车牌后，会自动从车主的支付宝里
扣取停车费，这整个过程，用户实现“无感支
付”，而且车辆通过时间会比原来节省 *)+。

这种无感支付的体验，背后的原理其实
就是“空付”。你可以扫描任何一个东西，比

如一只宠物，然后绑定支付宝，设置金额上
限，然后就可以不拿出手机，借助那只宠物
完成支付。就在一个月前，微博上出现一则
刷脸支付的爆料视频，支付宝随后公开回
应，刷脸支付的确已经完成从实验室到商用
的最后一步，将很快在一些门店试用。马云
正在做的事情就是让人们实现不用手机。想
一想这样的镜像：在新装修的新一百大楼，
人们进店消费，看到喜欢的东西可以拿了就
走，在某处镜头前“露一个脸”或者给镜头看
看手掌就可以走了，“空付”就成功了，上海
虹桥停车场不停车支付就是“空付”原理的
成功体现。以后新一百大楼可能就是中国首
家“空付”商场了，亚马逊能做到的，马云也
能做到。这就是升级的支付。

坐在纳格拉本大街看着黑死病纪念柱，
也默默统计着进出对面名表店的人数，看看
周围几乎坐满的街边卡座，好奇地走到酒吧
里面，发现老外真的喜欢室外，室内座位几
乎没有人，人都在街上。消费是升级了，可消
费的人呢？

听说外贸数据还不太稳定，但看看街面
喝酒聊天的老外，再看看“奢侈品”店的购买
人群，一个结论：市场还是在国内。谁培育市
场习惯，谁就赢得市场。看看国内消费结账
都会问一下“能用支付宝吗？”，就知道马云
的股票空间还有多大。

在纳格拉本大街“发呆”，看看进去的人
群，心里就在“畅想着”新的一百大楼会是怎
样。阿里巴巴与百联战略合作不知道进展如
何了，但看到上海虹桥停车场和支付宝推出
升级版的无现金停车场，新的一百大楼会不
会成为中国首家“无现金商城”呢？

纳格拉本大街与南京东路的人流能比
吗？笔者笑着结束“发呆”。 文兴
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股市是变化最快的地方!上"

! ! ! !在网上偶尔看到这样一个故
事：从前，有一个渔民、一个书生和
一个商人都想去大海北边的一个富
裕的岛屿谋生。有经验的老渔民告
诉他们，那个地方很远很远，渡海的
时候一定要带上一个指南针，免得
迷失方向。渔民和书生各买了一个
指南针。唯独商人不相信，认为没有
指南针，照样可以闯隘过关。于是，
商人只是买了船，装足了食物，就跟
着出发了。走到半路，海面上起了大
雾，顿时四处雾气蒙蒙，看不清方
向，商人和他的伙伴失去了联系，结
果闯进了急流，落了个船翻人亡的
下场。渔民和书生闯过了大雾，碰见
了一片礁林。渔民说：“快绕开，不然
就会把船碰翻。”书生指着指南针，
摇摇头说：“使不得，指南针指明方

向，一丝一毫不能改！”书生不听渔
民劝阻，眼睛盯住指南针，径直将船
驶进了礁林，结果触礁翻船，遭到了
同商人一样的下场。只有那个渔民，
绕过了片片礁林，闯过了重重风浪，
终于到达了目的地。

股票市场有如浩瀚的大海，是
世界上变化最大、最快的地方，经常
会爆出许多新的概念和亮点，如最
近的：虚拟现实、地热、智能穿戴、
无人驾驶、一带一路、页岩气、智慧
城市、大数据、可燃冰、碳纤维、量
子通信、生物质能、特斯拉、物联
网、石墨烯、,-./、超导、区块链、
粤港澳和雄安新区等等，这些名词
刚开始冒出时有些闻所未闻，即使
熟知了名词，许多投资者可能仍然
无法完全理解该名词的正确含义。

因此只有不断地求变创新才能适
应这个市场。股票市场是一个接受
新鲜事物最快、最灵敏和最敏感的
市场，有些木讷的投资者可能在生
活中没有听到过“区块链”的名称，
然而做了股票就很快地接受了这个
名词，并且把区块链和比特币联系
在一起了。
自从有了股市，让许多投资者

更密切地关注国家和国际上随时发
生的很多很多新闻，并且将其与投
资作一定程度的联想，因为及时掌
握信息，才能第一时间作出投资的
新决定。有人在微信上调侃：股票
投资者现在越来越忙了，早上五点
就急切地关心 0 股是否被纳入
123%指数；中午关注沙特王储被
废；下午相互讨论陆家嘴论坛消息

和原油价格；晚上研讨 4567 3.,

下台对硅谷科技股和创新的影响。
天下大事运筹帷幄，炒股改变了我
们，炒股改变了观察角度和方向，
炒股让我们对一切保持敏感。有人
在外出旅游会密切关注上市公司
的运营状态，观察接触到的上市公
司一切有价值的信息，目的还不是
为了炒股服务呀。

炒股没有经验和盘感不行，但
光有经验也不能墨守成规、一直不
变。商人依据从商经验，认定指南针
无用，最终落了个船翻人亡的下场；
书生墨守成规，只相信指南针，不观
察时刻变化的海况，不注意根据海
况及时改变策略和行进方向，最终
结果就是触礁翻船。（待续）陈晓钟
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远水不救近火
! ! ! !股市是一个学无止境的大课堂，需要好好
静下心来慢慢体会。如何将理论知识与炒股实
践有机结合，其实并不是一件容易的事。一味
地照抄照搬，不加以灵活应用，就犹如是远水
不救近火，许多时候陡增许多烦恼。
《韩非子·说林上》道：“失火而取水于海，海

水虽多，火必不灭矣，远水不救近火也。”说的是
用一种缓慢的解决办法是不能够完成灭火需要
的，由此常被喻为缓不济急。这样的做法，由于
采用的方式方法不对，结果已经可想而知。在股
市里，每当遇到大跌乃至暴跌时，才成了“平时
不烧香，急来抱佛脚”之人，想从书本上寻找“炒
股宝典”，多不能一下子解决实际问题。因为书
本上的炒股理论知识，主要还是思路的启发、
方法的介绍，一切还要靠自己去实践和摸索，
同时还要结合股市的实际情况予以综合判断。

炒股的思路和方法，在尽可能地掌握书本
炒股要领中，亦应注重平时炒股实践成功与失
败案例的日积月累，以便拨开层层迷雾。股市的
瞬息万变，书本上不可能事无巨细，面面俱到。
如果真是那样的话，拿来只要依样画葫芦一番，
就能包赢不输，岂不成了每个股民都可以从容
应对的“万宝全书”，那还需要什么实践经验来
予以不断修正和辅佐呢？事实也并非如此。远水
不救近火，说的就是这个道理。
在诡谲的股市里博弈，对理论知识的掌握

非常重要，但如果只在应急时才去偶尔翻阅，
不经意间就容易陷入生搬硬套的各种遗憾里。
将理论知识与炒股实践自觉结合起来，常能少
走许多弯路，并由此找出最恰当的炒股路径
来，从而在积极应对股市大跌乃至暴跌中做到
轻松自如。 邵天骏
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! ! ! !农民与股民看似两
个毫不相干的群体，但
却有着许多惊人的相似
之处。
农民面朝黄土背朝

天，很多时候都要看天
吃饭。天公作美之时便
是五谷丰登之日。同样，
股民也需看天吃饭，此
“天”便是市场内外的大
环境。政策面的扶持加

资金面的支持，股市就有望走牛，
股民也能喜笑颜开。
诚然，天有不测风云，无论是

农民还是股民，都会遭遇歉收之
年。故，留点存粮好过年就显得格
外重要。农民留点余粮待到歉收之
年可作果腹之用；股民留点资金可
使操作变得更为灵活与主动。
从古至今，农民总是遵循着

“春播夏长秋收冬藏”的自然规律。
种子一旦播下，就不可轻易翻动，
更不能拔苗助长。看天吃饭不假，
但个人的勤奋努力也必不可少。按
时浇水施肥除虫去杂草，这些都是
农民的分内之事、应尽之责。

同样，每日阅读财经新闻把
握政策导向、掌握行业动向、分
析市场走向，这些也是股民的应
尽之责。投资股票要张弛有度、
动静适宜。不是说买入股票之后
就完全一动不动，应视具体情况
适当地进行一些高抛低吸，这既
可以有效规避市场的系统性风
险，同时还能降低持股成本，提
高收益率。
放眼当下的市场环境，在金

融“去杠杆”，资金“脱虚向实”的
大背景下，股市注定难有起色，投
资人只能继续“深挖洞、广积粮、
缓称王”，继续对个股进行深耕细
作的研究。 许磊
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一惊一乍 多空对冲
! ! ! !本周股市一惊一乍，投资者还没从8股纳
入123%的期货利多缓过神来，接下来万达系、
复星系……股价的大幅下跌，将股民们打蒙了，
利好利空形成了一个对冲，股市盘局依旧。

今年 8股“入摩”既在意料之中也在意
料之外。说意料之外，与前三年的申办相比，
今年各路机构和媒体的姿态要低得多，去年
志在必得结果落空了，而今年似乎大家都兴
趣不大，哎，最终成功了！说是意料之中，其
实说白了，今年“入摩”的概率比前三年大多
了，对于一个总市值在全球市场中排第二位
的国家，在新兴市场中独占鳌头的股市，8
股“入摩”顺理成章。

中国股市走向国际实际上从 9股就开
始了，但 9股这个口子最终萎缩了。接下来

是开放了 :$%%，但 :$%%最终还是没能做大，
再接下来是沪港通和深港通的开出，但这些
口子的瓶颈还是在于外汇制度的关口，现在
123%来了，尽管份额还是在 8股的 ;+，由
于市场的扩容，<<<个权重股的筛选比去年
传说的 =>?个要多，但即便如此，在 12@%新
兴市场指数的权重中也只占 )ABC+，可见，随
着日后市场的发展，0股融合于国际市场的
空间宽大无比。可以这样说，此次“入摩”等于
0股的国际化又多开了一个窗，接下来再打
开一扇门，最后推倒一堵墙，最终必将融合于
国际市场。就像 =)年、()年前难以想象现在
的市场是如此的浩瀚那样，我们也难以想象
再过 =)年、()年，中国股市会长成什么样！
别将 0股“入摩”的事想复杂了，明晟公

司是一家企业，12@%也是一种商业行为，既
然是商业行为背后都有利益，去年没“入摩”
的原因有的真是鸡毛蒜皮的小事，现在看看
0股市场，外汇管控越来越严、对市场的行
政干预还是很厉害，至于停牌，那就自己看
吧，从去年停牌到现在的公司又不是一家两
家，而今年反而“入摩”了，规则是一回事，利
益则是另一回事，而利益远大于规则。但不
管怎么样，今年将 0股纳入 12@%，尽管是一
年后可以兑现的“期货”利多，但对于中国股
市的长远发展而言，的确是件好事。
“入摩”是一个长线题材，就短线而言，

还只是一个心理因素，还不构成实质性的资
金入市的利多因素。短线行情还是要看这个
系、那个系的股票和债券的走势，金融的去杠

杆、对海外收购兼并的从严管控，这些宏观基
本面的影响才是近期影响资本市场的主要因
素，而这个基本面还将维持相当一段时间。

短期市场依然是一个小幅整理的态势，
二八走势和八二走势轮番地切换，市场还是
显得疲软。当下市场与其看指数还不如看成
交量，现在每天只有 D)))亿元左右的成交
量，很明显地反映出当下股市没有增量资金
的介入，存量资金不断地在各个不同的板块
中倒腾来倒腾去，现在只不过多了一个叫
12@%板块，可这个板块的 <<<个个股，上证
E)指数全覆盖，沪深 &))指数大部分覆盖，
时间一久，这样的炒作也会审美疲劳。至于
这个系、那个系的板块要看是否撑得住，撑
不住那还要拖累大盘。 应健中
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